

Le 9 novembre 2022,

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

La Régie publique de l'eau d'Est Ensemble franchit une nouvelle étape

Le 8 novembre 2022 se tient le 1^{er} Conseil d'Administration de la Régie d'Eau et d'Assainissement d'Est Ensemble. Cet évènement marque pour l'EPT, un nouveau tournant dans l'exercice de la compétence « eau ».

Est Ensemble a décidé de mettre en œuvre un service public de l'eau au travers d'une régie publique. Après 2 années d'intenses négociations avec le SEDIF, cet objectif a été atteint par la création officielle de la Régie publique d'Eau et d'Assainissement d'Est Ensemble en Conseil de Territoire le 8 février 2022. La création de la régie s'inscrit dans le mouvement général actuel de réappropriation des « Communs », l'eau étant le commun par excellence, à la fois public et naturel.

Ce 1^{er} Conseil d'Administration de la Régie publique d'Eau et d'Assainissement d'Est Ensemble verra l'élection d'un Président, d'un Vice-Président, du Directeur de la Régie et la validation des statuts.

Inclusivité et sobriété comme maîtres-mots

Cette régie est aussi un outil majeur dans la réponse du territoire d'Est Ensemble au défi climatique, puisqu'elle permettra de privilégier des choix écologiques et sobres en ressources et d'intégrer les eaux pluviales urbaines dans son périmètre de compétences. Le Conseil d'Administration de la régie publique se composera de 29 membres, comprenant notamment 21 Élus du Conseil de Territoire et 3 représentants des citoyens issus de la Convention citoyenne locale pour le climat et la biodiversité.

Pour une tarification novatrice et solidaire de l'eau

Par son activité, la régie contribuera d'une façon importante à la réalisation du droit humain à l'eau et à l'assainissement sur les 9 villes du Territoire, avec le lancement du travail pour la mise en place d'une tarification juste et solidaire.

Pour une proximité réelle avec les usagers

Avec la Régie et cette gestion de l'eau relocalisée à l'échelle des 9 villes du Territoire, Est Ensemble va pouvoir mettre en place une relation de proximité nouvelle avec ses usagers.

Pour Patrice Bessac, Président d'Est Ensemble : « *La régie publique d'Est Ensemble concrétise des choix politiques en garantissant aux habitants un service public écologiquement et socialement juste, qualitatif et utile à toutes et tous ; et économiquement vertueux, avec une eau à un juste prix et des marges réinvesties dans le patrimoine public.* »

Les prochaines étapes nécessaires pour une régie publique effective

Dans les prochaines semaines, c'est un travail essentiel qui attend les nouveaux administrateurs qui auront en charge de veiller au :

- Recrutement d'un effectif propre à la régie (agent comptable, agents techniques, etc.) ;
- À la définition de la politique générale des services publics, notamment la politique tarifaire ;
- À la validation de la stratégie globale en matière d'investissements ;
- Et au renforcement du lien de proximité avec les usagers par l'information et par la participation des usagers-citoyens.

A propos d'Est Ensemble

Créée en 2010, la communauté d'agglomération Est Ensemble est le fruit de l'ambition commune des élus de neuf villes de Seine-Saint-Denis (Bagnole, Bobigny, Bondy, Le Pré Saint-Gervais, Les Lilas, Montreuil, Noisy-le-Sec, Pantin, Romainville). Au 1er janvier 2016, elle est devenue l'Établissement public territorial (EPT) Est Ensemble. Avec 431 000 habitants, cet EPT est un acteur-clé de la métropole du Grand Paris.

Contact presse : Sonia Salhi – sonia.salhi@est-ensemble.fr ; 06 14 62 47 30



Photo du 1^{er} Conseil d'Administration de la Régie